

NOTA EDITORIAL

El presente número de "Cuadernos Médico-Sociales" reúne un conjunto de trabajos, heterogéneos entre sí, pero que continúan líneas tradicionales de publicación en nuestra revista. Así, el trabajo del Dr. Aníbal Faúndes y colaboradores centra su preocupación sobre la salud materna, abordando el problema de su modificación por actividades de planificación familiar. Si los resultados obtenidos por el grupo del Dr. Faúndes pudieran generalizarse al país, sería enormemente satisfactorio constatar como es un hecho para la población del Consultorio San Gregorio, motivo del trabajo, la reducción considerable del aborto y la gran multiparidad, con repercusiones de mediana importancia en la fecundidad. No obstante, parece prematuro generalizar y creemos que se requiere la publicación de evaluaciones nacionales, actualmente en desarrollo, para disponer de conclusiones nacionalmente válidas. Cabe destacar que el trabajo del Dr. Faúndes y colaboradores mereció el Premio de Salud Pública, del Colegio Médico de Chile.

Por su parte, el trabajo presentado por el Dr. Claudio Sepúlveda y el equipo de la Oficina de Planeamiento del SNS, presenta un enfoque actualizado de los antecedentes, perspectivas y medidas correctoras del proceso de Planificación de la Salud. Se discuten allí las limitaciones administrativas e ideológicas del proceso, a la vez que se inicia una perspectiva doctrinaria de la metodología de planificación en salud vigente. Se insiste en la no especialización de la técnica planificadora, su compromiso son las líneas ejecutivas y su objetivo esencial la operacionalización de políticas. Se menciona, sin profundizar en ello, las posibles repercusiones estructurales en el SNS derivadas de una adecuación del proceso planificador, ligándolo en forma especial al sistema de información estadística y al sistema de decisión técnica. En lo metodológico se centra el enfoque en el concepto de población y sus necesidades proponiéndose una apertura programática consecuente con el concepto de salud integral y con el concepto de persona no divisible.

El trabajo continúa en cierto modo, las líneas expresadas en un artículo anterior (CMS. Vol. XI-4) pero profundiza el análisis crítico y hace aportes organizativos y metodológicos sustanciales. A pesar de ello, por lo extenso del tema tal vez, no todos los factores son analizados con suficiente latitud. En cualquier caso, constituye una muestra de las nuevas tendencias en la administración del SNS.

El número se completa con un trabajo sobre influencia del esposo en el uso de anticonceptivos, presentado por la socióloga Ellen Hardy que da nueva dimensión a un tema ya tratado en estas páginas en forma abundante. Finalmente el

Dr. Vallejos presenta el trabajo ganador del concurso de equipos generales de zona, tradición ya clásica de nuestra publicación.

* * *

Queremos dejar constancia, con relación al trabajo del Dr. Anibal Faúndes que obtuvo el Premio Anual de 1970, que el Jurado estuvo integrado por: el Dr. Emilio Villarroel, Presidente del Colegio Médico de Chile; el Dr. Norman Voullieme, en representación del Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile; el Dr. Hugo Behm, Director del Depto. de Salud Pública y Medicina Social, de la Facultad de Medicina de esa Universidad; el Dr. Iván Videla, Presidente de la Sociedad Chilena de Salubridad, y el Dr. Raúl Zapata, Presidente del Departamento de Salud Pública del Colegio Médico de Chile. Actuó como Secretario el Dr. Alfredo Patri.

Este Jurado, además, otorgó la Primera Mención Honrosa al Dr. Alfredo Taborga y colaboradores por su trabajo "Educación psicosexual en la V Zona de Salud". La Segunda Mención Honrosa se concedió al Dr. Rodrigo Prado, por su trabajo "Desarrollo de un Programa de Detección del Cáncer uterino en Chile". Mención Especial obtuvo el Dr. Eynard Escobar por un trabajo sobre Recursos Humanos en Salud.

A NUESTROS LECTORES

Por diversas razones de orden técnico y administrativo nos hemos visto obligados a postergar la aparición de las ediciones de Cuadernos Médico-Sociales del presente año. Presentamos nuestras excusas por este atraso y anunciamos que los números correspondientes a los meses de junio y septiembre se encuentran ya en prensa. Vaya lo anterior como una explicación a las consultas formuladas principalmente por nuestros lectores extranjeros.